

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

NOMBRE DEL ALUMNO: GONZALO ESPINOSA CASTILLO.

NOMBRE DEL CATEDRATICO: MVZ FRANCISCO DAVID  
VAZQUEZ MORALES

3 CUATRIMESTRE

MATERIA: MÉTODOS, INSTRUMENTOS Y TÉCNICAS DE  
DIAGNÓSTICO VETERINARIO

ENSAYO

## **INTRODUCCION.**

Los animales forman parte de nuestras vidas, hasta tal punto de que se consideran un miembro más de la familia. Y, como miembro de la familia, su salud debe ser tratada con la misma importancia y dedicación que en cualquier otro caso. De ahí que sea necesario crear un documento donde conste todo lo relativo a su salud y a sus visitas al veterinario. Del mismo modo que existen las historias clínicas para seres humanos, se realizan las historias clínicas veterinarias, con algunas diferencias a tener en cuenta entre ambas. Entonces, ¿qué es una historia clínica veterinaria y qué información contiene?

Así mismo para determinar un historial clínico antes de dar un historial sobre las posibles enfermedades del animal, es importante hacer un chequeo, el cual comienza a partir de que el medico veterinario estudia el cuerpo del paciente para determinar si tiene problemas por lo general comprende de la inspección es decir observar el cuerpo y además de la palpación (sentir el cuerpo con dedos o manos), a esta serie de factores son indicios de un examen físico.

### ***Qué es una historia clínica veterinaria***

La historia clínica veterinaria es el documento o conjunto de documentos que aparece cuando se inicia una relación entre un animal y si veterinario. Es el documento que registra todo lo relativo a la salud del animal, episodios de enfermedad, revisiones, información general del paciente, etc. Además, se trata del único documento válido desde el punto de vista legal y clínico.

Todos los datos registrados en el documento se obtienen a través de las conversaciones entre el propietario del animal y el veterinario, las exploraciones físicas del animal, los juicios de valor del equipo sanitario, etc. De toda esta información se elabora un informe con el diagnóstico y el tratamiento, que pasará posteriormente a formar parte de la historia clínica del paciente, una vez que el episodio haya concluido

### ***Qué información contiene la historia clínica veterinaria***

Datos relativos al animal. Nombre y características físicas, fecha de nacimiento, sexo, etc. También en este punto se incluye la información relativa al propietario, datos de contacto, etc.

Datos proporcionados por el propietario de forma subjetiva. A través de algunas preguntas, el personal veterinario anotará toda la información que proporcione el propietario, cómo qué le ocurre, desde cuándo, comportamientos extraños en el animal, síntomas...

Datos objetivos obtenidos de la exploración clínica. El veterinario hará una exploración completa del animal para concretar la información recibida, y todo ello aparecerá también anotado en la historia clínica

Diagnóstico, pronóstico y tratamiento. Una vez recabados todos los datos, el veterinario tendrá que tomar nota del diagnóstico del animal, del pronóstico y del tratamiento a seguir. Del mismo modo, será necesario realizar revisiones para comprobar la efectividad del tratamiento, lo que también tendrá que aparecer dentro de la historia clínica del animal.

En la actualidad, cada vez es más habitual que la historia clínica se realice a través de un programa informático, que facilite su conservación con el paso del tiempo, y que permita acceder a la información en cualquier momento y lugar. Para eso, la mejor alternativa es utilizar un software de gestión veterinaria en la nube, donde guardar toda la información con la garantía de que nunca se perderá.

El examen físico en combinación con la historia del paciente es básico para llegar a un buen diagnóstico. La exploración física de un animal debe ser completa y sistemática, independientemente de que este acuda sólo por algún problema que parezca local. Los hallazgos normales no se suelen registrar, pero todo aquello que es anormal debe ser anotado en su ficha. El auxiliar de veterinario será de gran importancia a la hora de ayudar al veterinario en la realización del examen físico, de tranquilizar y dar confianza tanto al cliente como al paciente y de ayudar a registrar todos los datos

### ***Partes de un examen físico.***

Inspección Observamos el cuerpo del animal y apuntamos todos los hallazgos anormales. Se debe mirar despacio cada parte del cuerpo, aunque los animales primero deben ser observados a distancia y luego deben ser mirados de cerca observando defectos de simetría, marcha, postura y actitud.

Palpación Consiste en tocar el cuerpo con los dedos y las manos. Se valora la consistencia de cada parte, la respuesta del animal a la presión, si existe o no dolor al manipular, si hay zonas duras, calientes, irregulares, etc o si incluso tocamos algún objeto extraño en abdomen.

- Auscultación Escuchamos los sonidos que existen dentro del cuerpo, sobre todo los que provienen del corazón y pulmones. Para esto el veterinario usará un instrumento llamado fonendoscopio o estetoscopio

### ***Conclusión.***

Como podemos comprender tanto la historia clínica van de la mano con el examen físico, ya que sin ello no sabríamos lo que le ocurre a nuestro paciente por ello es aquí donde primero el medico veterinario tiene que saber las dificultades que tiene el individuo de manera que como ya vimos anteriormente, es necesario revisarlo tanto como observarlo, tocarlo y analizarlo, de esta manera sabremos que dificultad tiene para luego ir elaborando un registro, de esta forma se llevara un control sobre el animal.